

ABSTRAK

Sry Wahyuni R. 2018. *Analisis Fungsi dan Peran Semantik Kalimat Tunggal pada Harian Kompas*. Skripsi. Prodi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing oleh Munirah dan Anin asnidar.

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan fungsi kalimat tunggal dan peran semantik kalimat tunggal pada harian Kompas. Adapun jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. Metode deskriptif yang digunakan adalah penyediaan data, yaitu berupa koran harian Kompas setelah itu melakukan pembacaan pada objek penelitian dan melakukan pengumpulan data dengan pencatatan. Data dan sumber data dalam penelitian ini adalah keseluruhan kalimat tunggal yang diisi fungsi dan peran semantik yang ditemukan dalam sumber data pada harian Kompas edisi April 2018. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini dilakukan dengan dua cara yaitu teknik baca, simak dan teknik catat pada fungsi dan peran kalimat tunggal. Teknik analisis data adalah mengidentifikasi data yaitu mengumpulkan data, mengelompokkan setiap kalimat tunggal, menganalisis setiap kalimat dan mendeskripsikan data yang diisi fungsi dan peran semantik dalam kalimat tunggal.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kalimat taktransitif, ekatransitif, dan kalimat pasif yang terdapat kalimat yang diisi oleh fungsi kalimat adalah terdapat kalimat taktransitif dengan pola kalimat S-P, dan S-P-K. fungsi kalimat ekatransitif dengan pola S-P-O, S-P-O-K, K-S-P-O, dan K-S-P-O-K. fungsi kalimat pasif pada data menunjukkan bahwa kalimat pasif berpola S-P-PEL, S-P-PEL-K dan S-P-K keberterimaan data tersebut bahwa bentuk predikat yang mendapat prefiks di-, ter-, dan ber-, yang menunjukkan bentuk kalimat pasif. Peran semantik pada data kalimat taktransitif, kalimat ekatransitif, kalimat pasif adalah berperan sebagai pelaku, perbuatan, sasaran, pengalam, peruntung, dan peran semantik keterangan penyerta, tempat, waktu, dan sumber.

Kata kunci: fungsi, peran semantik, kalimat tunggal